e se defina el senor l'KESIUEN

y que se defina el Dr. Calderón

Que expliquen por qué van a crear nuevos impuestos para gravar al pueblo y por qué no tocan a los grandes adinerados con el IMPUESTO SOBRE LA RENTA

indústria nacional sidente lo quiere en menos de un año Costa Rica estará bastante capacitada para en frentarse a las primeras-con bestidas de la crisis que ya se perfila.

Pero en todo caso, si se trata de establecer nuevos impuestos, ¿por qué no te ner compasión del pueblo? ¿Por qué cargar a una masa de gentes que ya no soportan el fardo de miserias que lleva sobre sus espai das, con nuevas contribucio nes?

momento tribute el gran et pital si es que de hacer tri pitales el gaue de hacer tri pitales el las centras el caracta. El pueblo no aguanta más impuestos. Y si los Poderes públicos se empeñan en establecerlos, las consecuen cias pueden ser graves a la larga. Porque el camino de las dificultades económicas es largo, y como dice nues tro pueblo, "en camino las go hasta la jeta pesa". El impuesto territorial que el Sr. Presidente va a poner en ejecución, junto con otros nuevos que anun cia, está bien Pero no es un impuesto sobre los gran des. Es un impuesto sobre los pequeños. El impuesto territorial es una forma de obligar a contribuir a la pequeña propiedad.

Cuando el señor Presidente envío a la Cámara el proyecto de impuesto territorial anunció también la ley de impuesto sobre la renta. Pero no sólo la anun ció: envío el proyecto res pectivo a conocimiento de los diputados. Lugos, odo es quedó en el silencio. Tene

Edición No. 361

SAN JOSE, COSTA RICA Sábado 7 de Octubre de 1939

CO.10 Ejemplar

tiene el cinismo de exaltar como mérito el silencio de su candidato. Costa Rica exige que Calderón Guardia hable, si puede, respecto a la forma de enfrentarse a los problemas nacionales salidos del estallido de la guerra

POR A. FERRETO

Conviene dedicar, un parra fo aparte a esta tendencia de nuestros enemigos, tendencia que raya ya en el colmo del cinismo y de la desvergienza, de la q'hablamos en el párza fo anterior. Nos referimos a la exaltación que en forma sis temática, han vecido, haciendo en el curso de las dos últimas semanas del silencio comedidoso de su candidato. Los señores calderonistas pueden llamari como quieran esa "cualidad o esa "modalidad" de su jefe. P u e de n llamarla "discrección", pueden cubrirla, pues, con cualquier adjetivo más o menos "decente". Para el caso es lo mismo. Lo cierto, lo real, es que en esta campaña, quizá por primera vez en la historie política nacional, un Partido tiene el cinismo y la desvergienza de defender co mo una cualidad de su jefe, el "mismo, lo cierto, lo real, es que en esta campaña, quizá por primera vez en la historie política nacional, un Partido tiene el cinismo y la desvergienza de defender co mo una cualidad de su jefe, el "mismo, lo cierto, lo problemas de interés público, lalamamos la atención sobre este hecho, porque si Costa Ries ha tenido muchas veces candidatos a la Presiden cia de la República incapaces e ignorantes, nunca ha hibido partido alguno capna de sostener públicamente que la ignorancia y la incapacidad que la cobardia y la indefini-que la cobardia y la indefini-que la costa para es alver su resperiencias positivas del málisis crítico de los mismos. Es más. Tenemos a honor el practicar la auto-crítica y pretendemos que un Partido Comunista no se educa, no se capacita, para resolver los problemas del pueblo, si no es me

diante el sistemático análisis de la labor realizada.

diante el instematico ananaside la jabor realizada.

Antes de dar una respuesta al par de argumentos con que el comentarista de marras, Harmodio Armónico, pretende apabularnos debemos lla mar la atención de nuestros lectores sobre el hecho de que sea la Plataforma de Emergen cia de la "Alianza Democrática" la que este sirviendo de base para el debate político, y no, la del partido caderonista, que no existe, por cierto. Los propagandistas del calderonismo han hecho alarde de que cuenta, con el mayor número de probabilidades de triun fo en la presente contienda electoral. Nosotros decimos que cómo es que el un Partido que tanto, presume, no le dice al pueblo costarricense en que forma va a hacer frente a la PASA A LA PAG. CUATRO PASA A LA PAG. CUATRO

LISTA NEGRA

ALEMANES NAZIS QUE MILITAN EN EI PARTIDO DE CALDERON GUARDIA Y QUE EN SU GENERALIDAD CONTRIBU-YEN PARA LA CAMPAÑA

Bayer (Jefe de los nazis en Costa Rica). Los Nichaus. Herbert Knohr.

Lehmann

. COSTARRICENSES CALDERONISTAS QUE SIMPATIZAN CON EL NAZISMO ALEMAN Y CON EL FASCISMO DE MUSSOLINI:

Dr. Alfonso Acosta, (Secretario de Salubri-

dad):

Teodoro Picado, (Jefe del Partido). Lilito Aguilar M., (Secretario de Educación. Al ser condecorado por Mussolini declaró que éste era uno de los mayores honores de su vida).

Otto Cortés, (Germanófilo y nazista declarado y público).

y puoneo;.
Albertazzi Avendaño, (En su campaña na-zista, ha lesionado la legitima suscepti-bilidad de la República Mexicana).
Raúl Gurdián, (Defensor del imperialismo

japonés. Condecorado por Hiro Hito).

Moisés Vincenzi, (Un hombre inteligente que "goza mucho" con el doctor...)

El pueblo de Limón se organiza para luchar por la solucion del problema inquilinario que confronta

Limón, octubre 4 de 1939 Señor Director de "Trabajo"

Estimado señor Director:
Por la fuerza que ha ido to
mando el movimiento pro-abaratamiento de las casas de aj
quiler en esta ciudad y, sobre
todo, por la justicia que le
asiste, dada la tremenda situa
ción por la que la venido atra
vesando esta provincia desde
tiempo ha, agudizada abora
por las repercuciones económi
cas del conflicto europeo- me
permito constituirme por asi
decirlo, en corresponsal adhoc de ese semanario, para su
ministrarle la siguiente infor-

mación en torno al movimien to inquilinario que se ha des arrollado en ésta, con ruego de que se sirva acogerla. El señor Gobernador de la provincia recibió a los miem bros de la Junta Pro inquilina to, de acuerdo con solicitud que ésta le hiciera, cuya copia fue publicada por ese popu-fue periodico. En dicha en-trevista se convino, después de un cambio de impresiones sobre la situación, en que el Sr. Gobernador convocaria a los propietarios de casas de alquiler a una reunión conjun ta con los miembros de dicha Junta, con forma de resolverle en forma statisfactoria, para

ambas partes. Esta reunión se llevó a cab₀ el viernes de la semana pasada. Después de considerar ampliamente el problema inquilinario por los representantes de los inquilinos y propietarios, se dispuso nombrar una comisión compuesta por igual número de propieta rios y de inquilinos con el fin de estudiar el problema y re solverlo consultando ambos intereses. Así planteada la si tuación, la Junta de inquilinos resolvió convocar a estos a una reunión que se verificó el martes 3 de los corrientes, a las 7 de la noche en el Salón "Black Star Line" con una consultando ambos de las fuellas de los corrientes, a las 7 de la noche en el Salón "Black Star Line" con una consultando ambos de las fuellas de las corrientes, a las fuellas de las corrientes, a las fuellas substantes de las corrientes, a las fuellas fuellas de las corrientes, a las fuellas substantes de las corrientes, a las fuellas fuellas de las corrientes, a las fuellas substantes de las corrientes, a las consultantes de las corrientes, a las fuellas de las corrientes de las fuellas de las corrientes de la corriente de las corrientes de la corriente de las corrientes de las corrient

cientas personas. Hicieron uso de la palabra los siguientes se nores por su orden: Ernesto Madriz, Rafael Barrantes. Jo se Alcazar, un trabajados de color y Gilberto Berrocai. Páte de la Junta Inquilinaria. Todos ellos se refieron— en tono ver daderamente patetico— a la situación ecomica que azota a la mayoría de los trabajadores y denunciaron el propos. Jo de los señores caseros de nu que rer rebajar los alquileres a pesar de la justeza de tal pedi mento. Resumiendo, pu den sintetizarse los propositos—de Liga Inquilinaria, a juzgar por lo expresado por todo, los PASA A LA PAG. CUATRC

Las metidas de pata del "NAZI-CALDERONISMO

Ni plan de gobierno, ni refuta ción al programa geouinamen te costarricense de la "Alianza", ni definición frente a nin gún pròlem, nacional. De esta manera se han evitado el tener que declararse francos defensores de los grandes capitalias y terratenientes ericllos, le hacen al mismo teimpo el jue go a la reacción, y engañan así a las masas populares.

En lo internacional, intensa campaña-der calumnias y de difamición contra la URSS y contra el comunismo, para pomerse a tono con la corriente pseudo-democrática, sin tener que condenar al fascismo, del que son un baluarte en Costa Rica y al que están unidos por nexos espirituales y económicos.

Estaban encantados con la farsa. Pero hemos comenzado a limpiarles la debil costra democrática bajo la cual se ocultaba cuidadosamente la gusonera fascista que ha sido, es y será la verdadera fuerza mo triz de ese corrompido movimente. Remos comenzado a poner al sesando los lazos que litrano con la calesta con la colonia contra con la colonia con la colonia con la colonia con la colonia contra colonia col tienen con la colonia nazi. Les hemos pedido que se definan frente al fascismo internacional, frente a las agresiones de Hitler y frente a los problemas nacionales. ¿Qué ha sucedido? Que los "democráticos" nazicalderonistas, no hayan donde salirse y al querernos desmentir, han caído en las más grandes contradicciones y en

dar un rápido victazo a las de claraciones hechas en el curso de la presente semana por los distintos cagatintas del calde-

Dice Guillermo del Río: "A-

cano hay algunos simpatizan tes ce Mussolini y de Hitler? Sea; pero esas son cifras individuales que no tienen ningen peso ni significación en la ccuación general del partido..., etc., etc. Con que no tienen "peso" en el partido? Bien: pero tienen, "peso" que si "pesam" en la vida y en la orientación del calderonismo. Que lo digan Nichaus, Otto-Cortés y Peralta!!! Aparte, señor del Río, publicamos la primera lista de ésos "algunos" que no tienen peso ni significación.

Harmonio Armónic, en uno de sus artículos—tan rencos como el enfermo que los es cribe—tratande de justificar el silencio de su jefe y de su partido freste a la agreción nazi declara:

"Preferimos, por lo mismo, CALLAR ANTE SITUACIO NES NO RESUBLTAS, que pecar como los comunistas de impenitentes charlatanes, etc..." "Así es que por eso es que se callan con respecto de, la Alemania nazi? ... Pero, vo PASA a la PAG, CUATRO-

o MOSAICOS

LA MARAÑA OUE SE LE HA HECHO ENTRE LA MOLLERA A MONSEÑOR BOLAÑOS

Ai pobre Monseñor Bolaños se le ha hecho un enredijo de todos los diablos entre la mollera al ver que individuo que durante la reciente guerta de España fueron antifiranquis tas, es d'ecir detractores del Generalisimo Franco, andenado na defendiendo a Polonia. Esto lo han tomado los "de mocratas" que ditimamente se han soltado, democratas por el estilo del doctor Padilla y Castro, como que Monseñor Bolaños está contra "dolonia y por lo tanto contra las infalibles paiabras del Santo Papa.

Novotros debemos declarar que comprendemos perfectamente el enredijo que se le ha hecho o Monseñor Bolaños, porque a nosotros se-nos has hecho uno parecido, y que perdone el ilustrísimo canónigo que a unos pecadores comunistas se nos haya hecho una confusión semejante a la de un justo como el. Vamos a tratar de explicar en lo que consiste nuestro enredijo: pues en que personas como Teodoro Picado, don Alejandrito Alvarado y el doctor Padilla y Catro, etc., etc., que agradecieron mucho que Hitler hubiese ayudado, al Generalisimo Pranco a defender al carloticismo y a oponerse al avance de las ideas democráticas, anden ahora clamando en favor de Polonia destruída por bombas y ametralladoras que procedian de las mismas fábricas que destruyeron las ciudades de la España Republicana. Al católico Franco lo avudé Hitler el Fuherer que ha impulsad₀ el paganismo en Alemania. Y los que no tuvieron empacho en de calarar que no apoyaba, la gestión de Martínez Barrio contra el hombardeo de los aviones fascistas y naris sobre ciudades abiertas en España, andan ahora escandalizados por los bom bardeos nazis en la católica Polonia.

Nosotros consideramos a Monseñor Bolaños, por lo que nosotros hemos sentido ante semejantes absurdos y ante tal hipocresía.

El Dr. D. Mateo Fournier dará una conferencia por radio sobre comunismo

contra el Con mismo: que el Dr. Mateo Fournier dira contra el Con mismo: que el Comunismo va contra la institución de la familia, contra la propiedad privada y contra la INICIATIVA PERSONAL. Quién sabe si dirá también que propiciamos el aborto, la prostitución y el crimen. Tal vez no, por que conoce bien a más de un comunista. Pero lo de la Iniciativa Personal se lo quedamos debiendo en este régimen, don Mateo. Sin plata o sin un buen padrino pistudo, no hay iniciativa personal que se tenga firme ni pueda salir adelante.

TRIUNFO LITERARIO DE DOS AMIGOS: ADOLFO HERRERA G. y JUAN MARINELLO

Nos hemos enterado por "La Prena Linie" que dos amigos nuestos han salido triunfantes en las escuestas miensuales de "Nuevo Conticate", estas meissuales de "Nuevo Conticate", revista mexicana que dirige Roberto linojosa. El premio del mes de agosto lo obtivo Juan Marinelol, uno de los valores auténticos de Cuba, escritor de los que no se venden al mejor pestor y amigo decidido de ja caissa del pueblo cubano. El premio de setiembre lo ha

inteligentes y honrados con que cuenta la preesa costarri cense.

No sabemos cuál fue el tema que trató Herrera García en su trabajo. Ya nos informa remos para darlo a conocer a los lectores de nuestro semana rie

"Trabajo" se alegra mucho del triunfo de Hercera Garcia, triunfo que no es solamente en el campo de los "ideales pu ros", por dicha, sino que también representa 300 pesos me-

COMO SE ELABORANLAS MENTIRAS CONTRA LOS PARTIDOS COMUNISTAS

Nuestros lectores deben haber leído que los comunistas mexicanos habían sido decla rados traidores a la patria.

COMO VIVIAN LOS UKRANIANOS Y LOS BIELO-RUSOS BAJO EL REGIMEN POLACO

Folonia era un estado formado por muchas nacionalida des. Sólo el 60 por ciento de des labamates de Polonia eran polacos; el 40 por ciente res-tante estada formado, por mi necias, principalmente ukrania tante estaba formado por mi morias, principalmente ukramia nos, bielo-rusos y judios. En nos, bielo-rusos y judios. En como de un a población de unos once millones de habitantes. Más de ede yeces fi población de Costa Rica. Una población mayor que la de Finlandia, Estonia, Lat via y Lituania juntas.

Los círculos dirigentes pola Los circulos dirigentes pola cos nunca establecieroa rela ciones normales con estas mi norias; ni siquiera les permitie ron escuelas nacionales ni instituciones culturale propias y acmos autonomai apolitica ni de, rechos administrativos.

Es claro que sin conceder éstos o similares derechos a las minorias nacionales, que se abarcan, es imposible mantener un estado como el Polaco, formado por tratas evisorias estandares.

formado por tantas minorías nacionales, es imposible salva-guardar su unidad interna y su

Los círculos dirigentes pola cos fueron incapaces de com prender que para mantener la unidad era necesario absolutaunidad era necesario absoluta-mente esta condición elemen-tal en un estado multinacional. Por el contrario, los círculos dirizentes polacos hicieron to do lo que se necesita para em peorar sus relaciones con esas minorías. La política nacional de dichos círculos se caracteri 26 por la supresión y orresión de dichos circulos se caracterio zó por la supresión y opresión de las minorias nacionales, sobre todo de Ukrania y de la Bielo-Rusia o Rusia Blanca. La Ukrania Occidental y la Bielo-Rusia en donde predomi naban la población ukraniana y bielo-rusa fueron objeto siempre de la más infeua explositación por parte de la certatación por parte de los terra tenientes polacos.

Explotados por la clase media

Los ultramianos y bielo-ru sos han vivido bajo un régi men de opresión nacional y de arbitrariedad Los circulos gobernantes de Polonia que han proclamado siempre su ambre a la libertad, hicieron todo lo que ha estado a su alcance para transformar la Ukrania Occidental y la Bélo-Rusia Occidental y nua colonia sin dere chos y las entregaron para la explotación a los pecueños PASA A LA PAG CUATRO Los ukranianos v bielo-ru

esa gran mentira? Pues muy fácil: un diputado fascista me xicano, (en el Congreso mexi

estos o parecidos títulos. "Se rán declarados traidores a la patria los comunistas mexicanos". Lugo, el diputado por San Ramón, Elisco Gamboa, que por lo visto se vive en Babia, dijo en una carta que dirigió a Rubén Iglesias Hogan "que los comunistas mexicanos habían sido declarados traidores a la patria". La prensa calderonista ha seguido hablaxido, de eso como de un hecho consumado. Pero se les echó a per de r la danza porque de anuevo los periódicos informaron, esta vez ajustándose a la verdad, que un clorto diputado, mexica no había presentado, el dia anterior la moción de marras a consideración de la Cámara de Diputados. Lo que no handicho todavía es que será rehazada por una mayoría abrumadora, pues los congresales mexicanos ya no conmulgan con ruedas de molino.
Orto, de los asuntos que ha servido para elaborar menti: ras a granel, ha sido el de la disolución del Partido Comunista Francés. Algunos por mala

disolución del Partido Comu-nista Francés. Algunos por ignorancia y otros por mila fé: intempretaron los cables que informaron del rompimien to de la C. G. T. francesa con los comunistas, como de un rompimiento de la clase obre ra francesa con el P. C. o co mo una división en el seno

de una organización de tipo comunista. La verdad de los hechos es que desde la consti tución del Frente Popular hechos es que desde la consti-tución del Frente Popular Fancies se mieron en la C. G. T. las dos grandes centrales sindicales de Francia, la Co-nunista y la Socialista. Hoy, con motivo de la actitud opor tunista adoptada por los di-rigentes socialistas franceses, como. Lece Blum. L. Marse. come Leon Blum y Juhaux, la C. G. T. se volvió a dividir en las dos centrales obreras que la integraron primitiva-

También dijeren los perió dicos, y lo han repetido como loras los calderonistas mal in-Thompson, que el Partido Comunista francés se había divi dido y disuelto. Luego, los mismos cables han tenido que hablar de que el gobierno pro-fascista de Daladier lanzó fue ra de ley al Partido Comunista

rascista de Daladier lanzo tura de ley al Partido Comunista francês y que los dirigents de este constituyeron un nuevo partido. Lógicamonte, si Daladier lancé fuera de ley al P. C. francês, ello obdece a que el P. C. francês se mantiene unido y fuerte y que el gobierno pro-fascista teme que durante la guerra se pre pare para hacerse dueño de Poder. Según los últimas informaciones, los setenta diputados del Partido Comunista han integrado el euevo parti do y las masas obreras francesas continúan luchando bajo cesas continúan luchando bajo su dirección, no obstante la persecución que Daladier lleva

REUNION GENERAL DE GRAN BAILE

MILITANTES DEL P. C.

LUNES 9 DE OCTUBRE A LAS 7 Y 1/2 DE LA NOCHE

Se tratarán importantes asuntos internos del

Asistirá el Buró Político y el Comité Seccional de San José.

Es indispensable la asistencia de todos los

Secretaria del Comité Seccional LUISA GONZALEZ

Cada Célula debe colocar como mínimo diez ntradas para ayudar a las entusiastas compañe-ras del Grupo Lina Odena.

en el Partido Comunista el

SABADO 14 de Octubre

ORGANIZADO POR EL GRUPO LINA ODENA

El dinero que se recoja será destinado a com

p ar una máquina de coser para el servicio del

Servicio informativo de Intercontinent News

LLOYD GEORGE dice: que en 1919 el "Consejo Supremo de los Aliados" protestó por la ocupación que hizo Polonia de territorios RUSOS y LITUANOS. Bernard Shaw afirma:

NEW YORK, N. Y. Sept. 26—(INC.)—David Lloyd George, Primer Ministro ingles, durante la primera guerra mundial en un articalo cablegrafiado desde Londres, y publicado en el Record de Filadelfía, pero como de costumbre ignorado por los periódicos capitalistas, defendió y aplaudió la acción de la Unión Soviética en Polonia. Culpó al gobierno de Chamberlain por la rápida derrota de Polonia por los Naris y acusó a Sir Joho Simon de "injuriar" al Conjerno reaccionario de haber casi deliberadamen te asegurado la derrota de Polonia.

Lloyd Geoge, escribe: "Existe hoy un cambio casi completo de opinión con respecto a los motivos y efectos de la medida tomada por Stalin.

"Hay bases paraestar de acuerdo con las conclusiones expresadas por Bernard Shaw en su notable carta; al "Lon don Times" de hace unos días— de expresión expontánea y penetrante en su juicio. Su punto de vista es que fué un aviso a Herr Hitler. El avance del ejéréito Ruso a la frontera de Rumania y Hungría refuerza estas convicciones".

Lloyd George comentó la carta de Bernard Shaw que publicamos a costinuación y cuyo texto completo apareció en "La Prensa Libre" del 3 del corriente.

2 Podrá permitirseme que insista en que las noticias de Rusia son buenas noticias para nosotros, en cuanto pueden llamavase buenas las notivia de guerra?

La cuestión para nosotros, no es la de que el discurso del señor Molotoff tenga o no tenga ciertos puntos de seme janza con los de Herr Hitler. Lo que nos interesa es si las declaraciones del señor Molotoff son veridicas o no.

Y es claro que son verdaderas hasta la última silaba. Nosotros (se refiere Shaw a Inglaterra. Nota del T.), hemos animado a Polonia a pelcar bajo la promesa de avudarle: y hemos tratado de engañarnos a nosotros mismos con estópidos informes de que el ejércitto polaco estaba intacto y de

hemos tratado de engañarnos a nosotros mismos con estúpi-dos informes de que el ejército polaco estaba intacto y de

que los polacos estaban llevando a cabo prodigios de valor.

La verdad, tal como abora tenemos que admitirla y tal como lo expone el señor Molotoff, es que nuestra ayuda faitó tan completamente, que la resistencia polaca fue barrida y con ella el ejérrito polaco dejando a Polonia como un trapo abandonado para q'hitler lo recogiera y se lo pusiera "como un pastor se pone su vestido".

En este momento es que nosotros no serviamos de nada, entra el señor Stalin y dice: "jalto ahí! Si la Ukrania y la Rusia Blanca quedan al garete, Rusia las ocupará, quiéralo o no lo quiera Hitler."

Y diciendo y haciendo. El Ejército Rojo procede a la ocupación. Stalin, que de manera categórica se negó a prestarse a ser la mano de gato que sacara del fuego las castañas para nosotros, no tiene inconveniente alguno en usar a Hitler como mano de gato. El infortunado Fuherer se ha vis to obligado a zoltar la mitad de su botín y a topar además con un ejército que le sale al paso y dice: "hasta aqui y nada más".

Y en vez de echarle tres vivas a Stalin, nos pomemos a chillar que todo está perdido. Hoce poco nos envió Stalin una fotografía suya riéndose de nosotros. ¿Cuándo aprenderems a reírsos de nosotros mismos?

(Hasta aqui la carta de Bernard Shaw)
Declara Lloyd George que la población y el territorio habitado por los Rusos Blancos y los Ukranianos
en Polonia fué conquistado por el Gobierno Polaco en
1920, y que la Ukrania Polaca fué anexada por medio de le fuerza de las armas, a pesar de la resistencia ar-mada de la población de la Ukrania en esa provincia, y que por lo tanto esas áreas no son Polacas.

Lo que están haciendo las fuerzas sovieticas en las regiones ocupadas

BARANOVICHI, West Byeolo, Rusia, Sept. 22—(INC).

Un Corsejo temporal de la ciudad se ha establecido en Baranovichi, así como en las otras, poblaciones de la Rusia Blanca. Este Consejo incluye representantes de los trabajadores e intelectuales de izquierda. En Baranovichi el Consejo está formado de cinco representantes.

En estos días, este Consejo ha sido visitado por más personas que las visitas recibidas por el exPresidente de la villa en los pasados años; Solo el 19 de setiembre, el Presidente de cate Consejo Provisional, Tur, recibió ochocientos visitantes, el 20 de setiembre las visitas subieron a 1500 personas.

Una guardia de trabajadores ha sido organizada para mantener elcorden. Se ha principiado a registrar y chequear las propiedades, que pertenecían a los terratenientes y oficiales que han huído.

El 19 de setiembre fué organizada una conferencia con dos los líderes de los sindicatos para tratar de la defensa de los intereses de los trabajadores, la organización de la producción y el establecimiento del control de los trabajadores por la industria. Ese mismo día tuvo lugar una conferencia de todos los doctores de la ciudad, y como resultado, todos las farmacias y dispensarios fueron otra vez abiertos.

El 20 de seriembre una escena conmovedora tuvo lugar un mitin de prisioneros políticos, libertados de sus cár-

celes.

Blaskey estuvo 14 años en la cárcel. Ahora se ha encargado de el una guardia de trabajadores en Baranovichi. Se
presta atención debida a la organización de comités campesinos en todas las villas. En el distrito de Baranovichi se han
organización de un curso de diez dias para los dirigentes de
estos comités.

Solamente existe en el pueblo una planta industrial—una

estos comités.

Solamente existe en el pueblo una planta industrial—una fábrica de productos conservados. Su dueño huyó y la fábrica ha sido cerreda. La producción se organizó nuevamente. La jornada de trabajo ha sido organizada en ocho horas, antes era de diez y catorce horas. Han aparecido los primeros números del periódico de la ciudad. "La Voz del Trabajador" En la tarde, en un club que anteriormente era de oficiales del Ejército se dió un concierto por artistas de la Filarmónica Minsk.

Interpretation of the content of the

Un discurso en la Cámara de los Comunes de Gallacher, el diputado comunista inglés

diputado comunista inglés

LONDRES, Sept. 22 (INC).—La acción de la Unión Soviética es trace la fuerza del Ejército Rojo para apoyar la libertad de la Ultrania Occidental y la Rusia Blanca".

Demuestra la bancarrota de la política del gobierno de Chamberlain, quien ha sacrificado a Austria, España, Checoeslovaquia en la esperanza de desviar a Hitler de su marcha al Oeste para echarlo hacia la Unión Soviética", díjo el lider comunista, miembro del Parlamento, Williams Gallacher en la Cámara de Comunes el viernes pasado.

Declaró Gallacher, que el primer Ministro Neville, Cham berlain, rehusí la ayuda soviética en la formación de un frente pro-paz y que la misión militar en Moseá no tenía poderes más que para rehusar la ayuda soviética a Polonia.

Esta ayuda—continua Gallacher— fué rechazada cuando las fuerzas Nazis se reunian ya en la frontera polaca y no habia posibilidad de defender a Polonia sin el Ejército Rojo. Apoyando su manifestación de que Polonia no estaba organizada para su defensa, Gallacher hace citas de un artículo del "London Times", vocero dirigente del Gobierno escrito autes de la acción Soviética, en el cual la persona que lo escribió demuestra la completa desmoralización y rompimiento de todas formas de organizaciones en Polonia. El Gobierno Polaco estaba de retirada hacia Rumania y los ejércitos Alemanes avanzaban rápidamente.

"Que es lo que se espera del gran estado socialista?" pregunta "Qué se queda inactivo detrás de sus fronteras y vea que millones de rusos y masas de la población judía yan a care bajo la dominación de los Nazis y que los Nazis mismo veugan d'arcetamente a colocarse en la frontera Soviética. "Nosotros hemos cido al Primer Ministro, anteriormen te en esta misma casa, q' nuestra frontera era el Rhin. ¿Qué elo que un hombre de estado o un experto militar sugeriria cuando ana maquinaria militar poderosa y bien organizada avanza sobre un país que no tiene ni organización jigoierno? "Las tropas Soviéticas han venido y marcado una línea o restrutos soviéticas han venido y marc

tenidas por un hombre con una pequeña espada, que reporto que una milicia de 50 hombres había sido establecida. Los soldados del Ejército Rojo por su profunda concien cia de clase y su más alta disciplina han ganada, inmediatamente el cariño y la amistad de la población, aunque anteriormente toda una serie de calumnias había sido regadas por los terratenientes y los agitadores religiosos.

Refiriéndose a la conducta observada por los soldados del Ejército Rojo, los campesinos dicen que ni aun las manzanas fueron arrancadas de los árboles, y con esto manifiestan el respeto que sienten por los soldados y oficiales del Ejército Rojo, los campes del Selente de Belencea del Messeno de Ejército Rojo, los campes los del Selente de Belencea del Messeno de Ejército Rojo, laque Oposo Luzaro del Selente Nacional de Belencea del Messeno de Ejército Rojo.

que LA ACTITUD DE RUSIA con POLONIA ES UN GOLPE CON-TRA HITLER OBLIGADO POR LAS CIRCUNSTANCIAS

"El Consejo Supremo de los Aliados", —continúa Lloyd George—, en sesión en París en 1919, protestó con vehemencia contra la acción de Pilsudski en forzar la anexión de este territorio. El tratado de Versalles no reconoció este acto de rapiña. Lo mismo puede aplicarse a Vilna, que fué anexada por Pilsudski a pesar de las protestas formales de la Liga de las Naciones".

"La "asta mayoría del pueblo de la Ukrania que ha bita en la República de la Ukrania constituye una par-

te integral de la Unión Soviética"

La Unión Soviética dijo Lloyd George ha movilizado un ejercito de 4 millones para proteger a las mino rías nacionales esclavizadas de Polonia.

Lo que dice la prensa francesa de la actitud rusa en Polonia

PARIS, Sept. 25—(INC)—Toda la prensa destaca hoy la aplastante derrota dada a Hitler por la acción Soviética en Polonia forzando a los Nazistas a retirar sus tropas en algunos casos más de 150 kilómetros.

Un comunicado Nazi anunciando la línea fronteriza, causó sorpresas aqui, y el público en general se da cuenta de cuán débil Alemania se ha mostrado ante la acción Soviética. Toda la prensa igualmente da noticias de la formación de Soviets en los territorios ocupados.

Así, el periódico derechista "Le Journal" manifiesta en sus encabezamientos: "Es evidente que Hitler ha tenido que ceder a las conociones de Stalin".

"L'Epoque" manifiesta que la línea 'ronteriza "no es catastrófica"

estastróficas tanto, en Francia, la actividad en el frente pa rece estar confinada a cambios normales de fuego de artillería. Durante los últimos días la situación interna ha permanecido

Durante los últimos dias la situación interna ha permanecido lo mismo.

"Le Petite Parisien", da la siguiente información:
"En Montsuban, Pierre Couchet, Secretario, del Partido Comunista, fué sentenciado a tres años en cárcel, una multa de mil francos y diez años de pérdida de sus derechos civiles y políticos con la prohibición de residir en el pueblo por cinco años, por el delito de haber distribuído panfletos subversivos.

"Otro Comunista, Raymond Marayron, fué sentenciado a dos años de cárcel y por el mismo tiempo perdida de sus derechos, y pérdida del privilegie de vivir en su ciudad.

"En el Castillo de Sarrazan, dos comunistas más fueron arrestados y sentenciados a dos años por la misma ofensa".

Los panfletos subversivos mencionados por la "Petit Parisien" parece ser que se trata de panfletos que justifica ban la acción de la Unión Soviética.

Comentarios favorables a la URSS.

El PUEBLO CHINO confía en la Unión Soviética

En el Nº del "New York Times" del 20 de setiembre pasa do se publica un despacho del corresponsal especial de este periódico en Chungking. Este despacho se refiere al editoriad el Ta Kung Pao, importante diario chino, en el que se expresa que la confianza en la política de la Unión Soviética no ha cambiado en China.

A pesar de lo deformado qualificado el despacho en el "New osalió el despacho

El ejército Rojo ocupa los territorios de la Rusia Blanca y de la Ukrania Occidental sin cometer los actos brutáles que han cometido los nazis. Estos pueblo han acogido entusiasmados al Ejército Rojo.

Hasta la mismo prensa capitalista no puede ocultar el hecho de la entusiasta acogia que el Bjército Rojo, ha tenido en los pueblos de la Ultrania Que vivían subyugados a los grandes terratenientes polacos. Por ejemplo, el periódico de los Estados Unidos "New York Post" en su edición del hagados estrembre pasado ha re

fundido en un rincón la siguiente noticia; sobre la ocupación de esas regiones por el
Ejército Rojo:
"Ni un tiro ha sido dispara
do ni se ha lanzado una bomba
y los campesinos y la gente
de las ciudades, libres del terror de los ataques alemanes,
acogieron entusiasmados a sus
libertadores del Ejército Rojo.
Las tropas rusas mismas han
contribuído a este sentimiento
de liberación al declarar que
ellos han llegado alli comocamaradas. Muchos habitantes
de esa región de Polónia son
judíos, cuyo número ha sido judíos, cuyo número ha sido aumentado por miles de refu PASA A LA PAG. CUATRO

Cómo vivirá

Viene de la Pág. DOS-terratenientes polacos. En este respecto, la política de Polo-nia no se diferenció de la po lítica de opresión de la Rusia

litica de opresión de la Rusia zarista.

Los territorios a que nos estamos refiriendo fueron po blados por colonos militares polacos. Los polacos que constituyen el más pequeño porcentaje de la población en estas áreas, tenían en sus manos tode el poder. La lengua polaca predominaba en todas las ramas de la maquinaria administrativa. Todos los oficiales y jueces eran polacos y para ellos sólo le polace, tenía valor. Las personas que no fueran denacionalidad polaca, no tenían acceso a ninguna posición. Los circulos dominantes de Polonia mantuvieron su domicio sobre las minorias nacionales por medio de expedicionales por medio de expedicionales por medio de expedicionales que de la discordia, entre las nacionalidades.

Las escuelas e instituciones

dades.

Las escuelas e instituciones culturales ukranianas y bielorusas fueron virtualmente des truidas. La constitución pola ca no sólo no concedió a las minorias nacionales, una auto-comia limitada, sino que prohibió el derecho a los niños de actudia en su propia len. hibió el derecho a los niños de estudiar en su propia lengua. Por ésto sufrieron mucho
los polacos durante la domina
ción zarista, y en el libro, publicado recientemente sobre
Madame Curie escrito por su
hija, se puede leer los prodigios que hacian en las escuelas
polacas por burlar la disposición del gobierno zarista de
que en ellas se impartiera la
enseñanza en lengua rusa. Per
ro cuando a los polacos les
llegó el turno de mandar, se
portaron tan despiados e in-

antes con

xares.

Y la misma restricción pesa
ba sobre lao literatura, prensa
y arte ultraniano y beilo-ruso.
Como un resultado, de estas
medidas, las poblaciones ukra
nianas y bielo-rusas fueron
condenan a la degeneración

Por lo tanto las minorías de Polonia no podían ser una fortaleza capaz de delender la estabilidad del estado. Un esestabilidad del estado. Un es-tado compuesto por muchas nacionalidades, no puede con-solidarse sino es por lazos de amistad e igualdad entre los pueblos que lo habitan. Si poe el contrario, está basado en la opresión y en la deigualdad, ese estado no puede constituir una fuerza militar suficiente para la defensa de sus intere-ses.

Bonos Políticos devueltos

Para ayudar a nuestro movi miento han sido devueltos los bonos Nº 117 y el bono, Nº 269; 2 quintos del bono 010; 1 quinto del bono 292. A los dueños de estos bono les damos las gracias por su

El Partido...

VIENE DE LA la Págin

crisis que sobrevenga con mo tivo de la guerra europea. Y ahora, para finalizar, diga mos algo a propósito del ata-que que el citado Harmodio Armónico formula contra uno de los puntos de nuestra Pla-taforma de Emergencia. Co-mienza por señalar una con-tradicción en donde no la hay.

Las metidas ... VIENE DE LA PAG. DOS

ciferan—aunque la situación no esté resuelta—contra la Ru sia Socialista y nos exigen a nostros que nos definamos. Que nos definamos. Que nosotros, comunistas, con denemos a la URSS, mientras destacadas personalidades de la politica británica aplauden la actitud de la Unión Soviética; cuando el primer Lord del Almirantargo, Winston Churchill, declara que "existe una comunidad de intereses entre Gran Bretaña, Francia y Rusia. La comunidad de intereses entre Gran Bretaña, Francia y Rusia La comunidad de intereses para evitar que los nazis lleva la guerra a los países bal cânicos y Turquia". Eso dicen los conservadores ingleses, per o los "democraticos cagatin tas del calderonismo sostienen los contrario. Pues que la em prendan con los "bolcheviques" que gobierana a Inglatera y nos dejen a nosotros que ditos. Estamos? . Pero ... no sea hipócrita don Armónico! No atacan a los nazis, por que son los nazis de Costa Rica los que más ayudan eco nómicamente a su partido.

Alcides Alarcón, el "escritor" filo-fascista declara, al ademocracias y debilita al hillerismo. . Si esos señores siguientes: "El partido del proletariado internacional; no pota de misguma manera conver disquente "El partido del proletariado internacional; no pota de misguma manera conver disquente "El partido del proletariado internacional," no pota de misguma manera conver disquente "El partido del proletariado internacional, no pota de misguma manera conver disquente "El partido del proletariado internacional," no pota de misguma manera conver disquente "El partido del proletariado internacional," no pota de misguma manera conver disquente se desca adare los más fervientes votos por que Alcides Alarcón por la accida del proletariado internacional, no pota de misguma manera conver discuente de contra de c

COMENTARIOS Favora...

VIENE de la Pág. TRES-giados judios que huyen de los alemanes. Su alegría ha sido grande al encontrarse salvos de las manos nazis".

El periódico "New York Post" es umo de los más encar nizados en contra de la Unión Soviética.

Soviética.

La United Press contó el 20 da agriembre algo que da a entender que los polacos comprendían que habian sido trai cionados por su propio Gobier no y por los gobiernos de Chamberlain y Daladier: El

"Muchos me dijeron que el ejercito polaco estaba capaci tado para, una larga lucha contra los tanques alemanes, las ametralladoras y los aviones. Acusan tambien al gobierno polaco de haber engañado al pueblo. Muchos de ellos añaden que Inglaterra y Francia dejaron sola a Polonia al no lanzar sus fuerzas contra Alemania en el frente occdiente para aliviar asi a Polonia de toda la fuerza nazi que estaba contra ella".

humanos como lo había sido antes con ellos la Rusia de los Winston Churchill, primer Lord del Almirantazgo inglés, declara que las actuaciones de Rusia son rudos golpes Alemania que favorecen a las Democracias

Nuevos cables publicados por la prensa diaria y sobre los cuales llamamos la atención del público.

Moscá, 4.—De fuente autorizada soviética, se declaró hoy que Moscá no pedirá a Turquía que denuncie sus acuerdos con Francia y la Gran Bretaña y se indicó que las negociaciones ruso-turces, a pesar del retraso que han sufrido, prosiguen en forma estisfactoria. La impresión creciente es de que se llegará a un scuerdo, mediante el cual los compromisos de Turquía con los franco-británicos, podrán ser coordinados con el compromisos soviético, sin perjudicar los intereses respectivos y ha hecho aumentar la creencia entre los observadores extranjeros de que Rusia no entró en acuerdo concreto de naturaleza militar con Alemania. Estos observadores extranjeros de que fué von Ribbentrop quien trató a toda costa de lograr la firma del acuerdo que implica la suyda militar soviética a los nazis. Esta conveción deriva del hecho de que Rusia tiene ahora todos los triunfos en la manç en la diplomacia del dia, y los juega en forma !.ábil para afianzar su posición en todos los frentes. Después de lograr la hegemonía política en el Báltico, aun

Nosotros sugerimos la conve niencia de elaborar un Plan General de producción agri-cola, con base en un estudio previo de las diferentes zonas productoras del país que están habilitadas en el presente. A-puntamos que el desarrollo de ese plan de incremento de la producción agricola debe hacerse empleando el aporte eco nómico del Estado, mediante nomico del Estado, mediante la concesión de créditos que estén garantizados con las cosechas. Luego, decimos de dónde puede el Estado sacar el dinero para los menesteres no solo del plan de desarrollo no solo del plan de desarrollo agrícola, sino tambiéu, para hacer efectivo el plan de incremento industrial. Afirmamos que los Banco, del Estado lo mismo el Banco Nacional como el Banco de Seguros, poseen enormes sumas, que montan a millones, de dinero congelado. Afirmamos que, así mismo los Bancos particulares poseen varios millones de colones en di neros congelados y que con unos y otros, el Estado puede

de veinticinc₀ millones de co lones. El comentarista preten de encontrar una contradic-ción entre el hecho de que nesotros señalamos que el Go bierno va, a derivar una crisis fiscal como consecuencia de bierno va a derivar una crisis fiscal como consecuencia de la guorre y que a la vez pretendemos imponerle obliga ciones como las ya citadas, en el sentido de que el Estado financie el Plan de incremento de la producción industrial y agrícola. Como se ve claro no hay tal contradicción. Lo que en realidad pone de relieve el calderonismo en ese ataque, es que le interes, mucho defender los intereses de los Ban cos particulares, especialmen te del Banco de Costa, Rica, q' le está financiando la campaña Esto quiere decir, en otras palabras, que para los señores celderonista, como lo ha de nunciad, la actitud de Harmo dio Armónico, peta más el interés del pais, aún en momen tos tan dificiles para la economía nacional como los que se aproximan.

Miembros del Buró Político harán un recorrido de células en el siguiente orden:

rrido de cellulas en el siguiente orden: Martes 10 de octubre: Célula México, Luján y Lina Odena. Miércoles 11: Guadalupe № 1, 8 de Mayo y Tibás Viernes 13: Célula Juvenil y Célula G. Martes 17: Célula Juvenil y Célula Keith. Miércoles 18: Guadalupe № 2 y Moravia. Los Sercretarios de Células son responsables de la buena asistencia que debe haber en estas reuniones. Es indispensable la asistencia de todos los miembros de las Células por que se tratarán importantisimos asuntos. LUISA GONZALEZ Stia. del Comité Seccional de San José

29 de Octubre

Elección del Comité Seccional de San José

Todos los militantes de las Células deben iniciar la discusion para elegir el nuevo Comité Seccional de

A este respecto damos las instrucciones siguientes que senalan los estatutos del Partido Comunista:

Artículo 16.-Cada Comité Seccional constará de un mínimo de tres miembros, que tendrán las funciones de Secretario General, de Agitación y Propaganda y Secretario de Finanzas. El número de miembros de los Comités Seccionales podrá ser aumentado, bien por el Comité Central, bien por la asamblea de miembros de la Sec ción respectiva, de acuerdo con las necesidades del movimiento. De acuerdo con lo anterior, podrá agre garse un Secretario Sindical, Secretario Campesino, Secretario Juvenil

Artículo 17.-Los miembros de los Comités Seccionales serán elegidos por asamblea general de los miembros de la Sección, la cual será convocada por el Comité Central.

que que lan por firmar lo pacto, con Lituania y Letonia que darán el toque final a este dominio politico, circula con insistencia el rumor de que el canciller finlandes, Erkko, visi tará a Moscie en breve. Se da por descontado que los acuerdos con Letonia y Lituania serán firmados en breve. Las nego ciaciones con Turquia se han prolongado más de lo que pre veian algunos diplomáticos de esta, pero el hecho de que el ministro Saradjoglu haya permanecido, en ésta, a pesar de las frecuentes interrupciones de su contacto con el Kremlin, hace creer que las negociaciones entrarán por fin en la fase definitiva. El objetivo primordial de Rusia en las negociaciones con Turquia, es marcar otro jadío en la salvaguardia del país contre cualquier contingencia derivada del conflicto europeo, y evitar un posible ataque desde el Mar Negro, logrando la seguridad de que los Dardanelos quedarán ce rrado, s cualquier posible enemigo, mediante la neutraliada turca. De este modo, cada una de las partes de este complica do mecanismo diplomático parece apuntalar el baluarte de seguridad que Rusia crea en torno a si, en una Europa des truída por la guerra y la incertidumbre. Abrora que la impresión causada por el pacto germano-soviético ha desaparecido y perdido intensidad, se considera que no representa más que una de las partes del mecanismo diplomáticos soviético. Los diplomáticos considera que no representa más que una de las partes del mecanismo diplomático soviético. Los diplomáticos considera que no representa más que una de las partes del mecanismo diplomáticos soviético. Los diplomáticos considera que no representa más que una de las partes del mecanismo diplomáticos soviético. Los diplomáticos considera de la una vento, de que el Kremlin desea mentener buenas relaciones con todos los países europeos, mientras sea posible y que no hace nada que pueda crear antagonismo. Pero la frase de Stalin pronunciada en la reunión del partido comunista en febrero último en el sentido de que la URSS "no sacará las casatañas del fuego a nin g

LONDRES, 3.—Es bien sabido que Lloyd George profesa un enorme respeto pr el ejército soviético. Se sabe que Lloyd George ha dicho que dicho ejército es una de las más grandes máquinas de guerra en Europa, y el ovador admitió que el había sido un enemigo declarado de la politica anti-rusa en el asunto de Polonia, opuesto a darle garantias a Polonia sin uña promesa de parte de los Soviets, El discurso de Lloyd George de esta noche, aumió una significación aum mayr que lo que dijeron todos los otros oradores con la posible excepción del primer Ministro en persona. Los periódicos de la madrugada del miérecoles tratan de restar importancia, al discurso de Lloyd George, dando aus más grandes titulo a las declaraciones del Premier Chamberlain de que los propósitos de la Gran Bretaña eran los de destruir el peligro de las amenazas de agresión de los nazis en contra de las pequeñas naciones y de que estos propósitos todavía seguian siendo las normas de la política del gobierne Esto se considera muy significativo en vista de las sugerencias bechas en algunos círculos de que a pesar de la mayoría hostil en la cámara hacia el discurso de Lloyd eGorge, el antiguo Premier todavía contaba con fuertes partidarios en la calle "Elet Street", o con otras palabras, entre los sindicatos de los periódicos.

(Tomado de "La Tribuna")

El pueblo de Limón...

VIENE DE LA la Página-señores que hicieron uso de la palabra en esta magna asam-blea en los siguientes puntos: 1º Rebaja inmediata del 30° en el monto actual de los alquileres; 2º Pedir al Poder Equaler*s; 2º Pedir al Poder E-jecutivo el envío de un pro yecto de ley de em*rgencia ai Congreso, reformando la ley de desahucio en el s*ntido de que éste se establezca condi-cionalmente, es decir, que me diante investigación de la ca pacidad de pago sea desahucia do el inquilino verdadera-mente moroso, el que se atrasó pudiendo pagar no al inquilino a quién se compruebe q' mate rialmente le es imposible par

gar puntualmente su casa, por razón de falta absoluta e inluntaria de trabajo o por re ducido salario que no le permi ta más que no morir de ham bre, investigación ésta que se encargará a la autoridad judicial respectiva.

Hasta ahí, señor, director la información que me permi to remitirle, la que he resumido lo más que me ha sido posible en mi intento de no ocupar demasiado su fina aención y de no abusar mucho de la hospitalidad de su diario para dicho movimieno a todas luces justo, para el cual le pido lo valiosa ayuda que ese importante diario na cional puede prestarle.

Gran MITIN de ALIANZA DEMOCRATICA

MAÑANA DOMINGO— A LAS 9 DE LA MAÑANA EN LA Y, CAMINO DE DESAMPARADOS

HABLARAN: Carlos Luis Saenz Don Francisco Treios Carlos L. Fallas Don Víctor Julio Arias ASISTA UD.